
聚焦
3月 25日袁游客在贵州省贵安新区樱花园拍照留念遥
近日袁贵州省贵安新区樱花园内的 2.4万亩樱花迎来盛花期袁花团锦

簇袁春意盎然袁吸引各地游客前来赏花游玩遥
新华社记者 陶亮 摄

3月 25日袁在梧州市苍梧县六堡镇山坪村袁村民们在制茶遥
当日袁广西梧州市苍梧县举办六堡茶开茶节袁通过采茶制茶体验尧茶叶产销对接尧少数民族竞技尧民俗文

化展演等形式袁以茶会友袁共品茶香遥 新华社记者 黄孝邦 摄

内蒙古日报 3月 25日讯渊记者 杨帆冤自治区
统计局最新消息院今年 1-2月袁全区经济延续去年
以来发展势头袁整体经济呈现良好运行态势遥
今年以来袁 全区上下认真贯彻落实党中央尧国

务院决策部署袁聚焦野五大任务冶袁推进实施野六个工
程冶袁锚定目标尧紧抓快干袁经济运行起步稳健遥
工业是确保经济持续健康发展的野压舱石冶遥在

鄂尔多斯智算中心项目建设现场袁 工人们正在紧
锣密鼓地忙碌着遥 项目由北京万界数据科技公司
和鄂尔多斯市高新技术产业投资公司合作袁 建成
后袁将实现每秒运算能力 35万万亿次遥 1-2月袁包
括高技术制造业在内袁 全区规模以上工业增加值
同比增长 7.0%遥
投资是稳定经济运行的关键遥 野通过不断强化

产业链招商袁补齐产业链短板袁壮大产业集群袁投资
98亿元的鑫环 10万吨颗粒硅项目已建成投产遥 这

些项目的建成袁为我们挺进产值千亿级园区奠定了
基础遥 冶呼和浩特市金山高新技术产业开发区管委
会副主任李永红说遥 得益于稳投资的一系列举措袁
1-2月全区固定资产投资 渊不含农户冤 同比增长
31.8%遥其中袁高技术制造业投资同比增长 2.1倍袁高
技术服务业投资同比增长 55.9%遥同时袁全区新能源
产业投资同比增长 69.9%遥
消费是拉动经济增长的主引擎遥 今年以来袁全

区市场销售持续恢复袁服务消费潜力持续释放遥 1-2
月袁全区社会消费品零售总额 913.8亿元袁比去年同
期增加 32.7亿元遥

野开年以来袁全区上下按照自治区党委和政
府各项部署要求袁抓住一切有利时机袁用好一切
有利条件袁加力稳增长尧全力促发展袁全区经济稳
中向好遥 冶自治区统计局国民经济统计综合处处
长吕强说遥

前 2个月内蒙古经济运行态势良好

新华社 3 月 25 日电
渊记者 卢怀谦 郭磊冤 新西
兰大气及水资源研究院 25
日公布的一项研究称袁刚
刚结束的年度测绘表明袁
由于全球变暖导致高山雪
线持续上移袁 积雪区面积
持续减少袁 新西兰的冰川
正在变得支离破碎尧 退缩
消融遥
负责新西兰 野雪线调

查冶 项目的新西兰大气及
水资源研究院气候与环境
应用首席科学家安德鲁窑
洛雷说院野总体而言袁 雪线
一直在上移袁 并且我们近
年来看到上移速度加快袁

冰川中的冰持续流失遥冶洛
雷将这一现象归因于全球
气温上升遥 新西兰自有气
温记录以来的 10 个最热
年份中袁 有 7个出现在过
去 10 年中遥 2023 年是新
西兰有气温记录以来第二
热的一年袁 这一年全球
86%的地区气温高于平均
水平遥
近年来袁 该团队使用

红外摄像机航拍冰川袁通
过同一位置影像数据的逐
年对比袁 记录并评估冰川
的野健康冶指标遥 该团队经
测绘调查确认了冰川消融
的趋势遥

全球变暖令新西兰
冰 川 持 续 消 融

中国绿色时报 3月 26日讯渊郭利平 敖东冤3月
21日袁内蒙古自治区林草局组织开展种苗供需框架
协议签订活动遥 自治区林草局与 11个盟市林草局尧
40个自治区保障性苗圃签订责任状袁以保障三北工
程尧防沙治沙和风电光伏一体化工程种苗供给遥

2024年袁内蒙古自治区安排资金 2200万元袁以
三北工程攻坚战三大标志性战役片区为重点袁
建设以培育柠条尧沙柳尧沙棘尧梭梭等沙生灌木
苗木为主的保障性苗圃 40处袁 解决沙生灌木
苗木结构性不足的现状袁平衡供需关系袁促进
市场种苗价格稳定遥 当年育苗面积 1.35万亩尧
育苗 3.2亿株遥

签约活动中袁兴安盟尧通辽市尧赤峰市尧锡
林郭勒盟尧乌兰察布市尧鄂尔多斯市尧巴彦淖尔

市尧阿拉善盟 8个盟市林草局袁与参与实施防沙治
沙和风电光伏一体化工程的企业代表内蒙古林草
生态建设有限责任公司尧蒙草生态环境渊集团冤股份
有限公司签订了种苗供需框架协议遥
活动结束后袁 各盟市林草局发布了 2024年种

苗生产供应信息遥

内蒙古签订责任状
保障三北工程种苗供给

责任编辑院王宇红 3圆园24年 3月 26日 星期二 3国内窑国际

3月 24日袁在塞尔维亚南部城市普罗库普列袁塞尔维亚总统武契奇在北约
轰炸南联盟遇难者悼念仪式上致辞遥
塞尔维亚南部城市普罗库普列 24日晚举行活动袁悼念 25年前北约轰炸南

斯拉夫联盟共和国的遇难者遥 新华社发 王韡 摄

新华社 3月 25日电 国家航天局消息袁3月 25
日 0时 46分袁 鹊桥二号中继星经过约 112小时奔
月飞行袁 在距月面约 440 公里处开始实施近月制
动袁约 19分钟后袁顺利进入环月轨道飞行遥
后续袁 鹊桥二号中继星将通过调整环月轨道

高度和倾角袁进入 24小时周期的环月大椭圆使命
轨道袁 按计划开展与嫦娥四号和嫦娥六号的对通
测试遥

据介绍袁近月制动是月球卫星飞行过程中最关
键的一次轨道控制遥 卫星必须在靠近月球时实施
野刹车冶制动袁使其相对速度低于月球逃逸速度袁从
而被月球引力捕获袁实现绕月飞行遥

由长征八号遥三运载火箭同步搭载的天都一
号尧 天都二号通导技术试验星袁 也于同日 1时 43
分袁完成近月制动袁进入其环月轨道袁后续按计划实
施双星分离遥

鹊桥二号中继星成功实施近月制动
顺利进入环月轨道飞行

新华社 3月 25日电 渊记者 尚绪谦冤联
合国安理会 25日通过第 2728号决议袁要求
斋月期间在加沙地带立即停火袁 以实现长
期尧可持续的停火遥
这是自去年 10月 7日巴以冲突升级以

来安理会首次通过要求加沙地带立即停火
的决议遥 包括中国在内的 14个安理会成员
在当天的投票中对该决议草案投了赞成票袁
美国投了弃权票遥

决议还要求立即无条件释放所有被扣
押人员袁 并确保对他们的人道主义准入袁以
满足其医疗和其他人道需求袁要求各方恪守
国际法规定的相关义务遥 决议强调袁亟需向
整个加沙地带扩大人道主义援助尧加大对平
民的保护力度遥 决议要求根据国际人道主义
法和安理会相关决议袁清除向加沙地带大规
模提供人道主义援助的一切障碍遥

美国代表在表决后的解释性发言中强
调释放全部被扣押人员是实现停火的唯一
途径袁 并声称安理会第 2728号决议不具约
束力遥 美国此前多次在安理会对加沙地带停
火相关决议草案行使否决权袁拒绝国际社会
关于立即停火的要求遥

中国常驻联合国代表张军在表决后的
解释性发言中说袁 安理会 22日就美国提出
的另一份关于加沙局势的决议草案进行表
决袁中方同阿尔及利亚尧俄罗斯一道投了反
对票遥 两份草案分歧点袁归根结底是要不要
立即无条件停火尧能不能允许对加沙民众的
集体惩罚继续下去遥 加沙冲突爆发近 6 个
月袁3.2万多无辜平民被夺去生命遥 对于已经
逝去的生命袁 安理会今天的决议来得太迟
了遥 但对于上百万仍深陷前所未有的人道灾
难的加沙民众来说袁这项决议如果能得到全

面尧有效落实袁还是可以带来期待已久的希
望遥 安理会决议是有约束力的袁中方要求当
事方履行叶联合国宪章曳规定的义务袁根据决
议要求采取应有行动遥
安理会 25日的决议草案由 10个安理会

非常任理事国共同提出遥 表决前袁俄罗斯对
草案提出口头修正案袁要求恢复野永久停火冶
的措辞遥 俄罗斯的修正案没有获得通过遥

联合国安理会通过决议要求斋月期间加沙立即停火

距离重庆奉节县县城一个多小时车程处袁
菜籽坝抽水蓄能电站正在火热建设中遥避开了
国家公园尧自然保护区等环境敏感区袁避开了
饮用水水源保护区袁电站能够精准落地袁得益
于生态环境分区管控成果遥

什么是生态环境分区管控钥

生态环境分区管控袁就是以保障生态功能
和改善环境质量为目标袁 实施分区域差异化
精准管控的环境管理制度遥 一个地方的开发
建设中袁什么项目允许建设袁什么项目要考虑
重新选址袁都与之有关遥 近日袁叶中共中央办公
厅 国务院办公厅关于加强生态环境分区管
控的意见曳渊以下简称叶意见曳冤公开发布袁为严
守生态保护红线尧环境质量底线尧资源利用上
线袁 科学指导各类开发保护建设活动提供了
行动指南遥

野一单元一策冶分类管理

2020年起袁重庆实施生态环境分区管控袁
识别需要优先保护的区域 3.08 万平方公里袁
涵盖了各类自然保护区尧 饮用水水源保护区尧
环境空气一类功能区等以生态环境保护为主
的区域遥 3年多来袁重庆动态更新生态环境分
区管控成果袁在项目选址规避风险尧重点区域
生态环境管控等方面持续发力遥

目前全国共划定 4万多个生态环境管控
单元袁分为优先保护尧重点管控和一般管控 3
类袁陆域面积分别占比 55%尧15%和 30%袁野一单
元一策冶分类管理院
优先保护单元完整利用生态保护红线成

果袁叠加红线以外法律法规明确要求保护的其
他生态功能重要区域袁 如饮用水水源保护区尧
湿地保护区等袁覆盖了全国 67%的森林和 72%
的草原生态系统袁与国家重点生态功能区尧野三
区四带冶生态安全格局匹配袁实施严格保护曰
重点管控单元包括环境质量改善压力大尧

资源能源消耗强度高尧污染物排放集中尧生态
破坏突出尧环境风险高的区域袁一般以人口密
集区尧 工业聚集区和环境质量超标区域为主袁
覆盖了全国总人口规模的 77%和 GDP总量的
86.7%袁与国家经济社会发展战略格局一致袁实
施针对性的重点管控曰
一般管控单元指开发强度较低尧环境质量

相对较好的区域袁实施一般管控袁也为未来发
展留出空间遥

叶意见曳针对不同生态环境管控单元袁提出
优化布局尧调整结构尧控制规模等调控策略及

导向性的环境治理要求遥生态环境部环境规划
院名誉院长尧 中国工程院院士王金南认为袁把
生态保护红线尧环境质量底线尧资源利用上线
等生态环境野硬约束冶袁落实到生态环境管控单
元袁精准施策尧科学治污尧依法管理袁可显著提
高生态环境精细化差异化管理水平遥
同时袁专家认为袁生态环境分区管控野一单

元一策冶分类管理袁将有效遏制野两高一低冶项
目盲目发展袁 并确保生态安全格局总体稳定袁
提升生态系统的多样性尧稳定性尧持续性遥

野一张图冶野一清单冶发挥生态
环境导向作用

2000年以来袁我国相继发布了地表水尧大
气尧噪声环境功能区划尧生态功能区划袁推动
生态保护红线和流域水环境控制单元划定袁
初步建立了不同生态环境要素的空间分区及
管控体系遥 但由于我国生态环境空间异质性
明显袁针对单一区域尧线尧点上的局部微观管
理已不能满足系统性治理需求袁 需要更加精
细化的生态环境保护和治理袁 更好支撑绿色
低碳转型发展遥

野生态环境分区管控的核心特征在于空间
化尧集成化和精细化袁将各分区的生态环境管
控要求集成并落实到不同管控单元袁确定差异
化的生态环境准入清单遥 冶清华大学环境学院
教授刘毅说遥 目前袁国家与地方高效联动的生
态环境分区管控成果数据管理平台和应用系
统已建成袁 初步形成全国生态环境分区管控
野一张图冶管理遥

叶意见曳将大气尧水尧土壤尧生态尧环境风险尧
资源利用尧产业准入等一整套生态环境管理要
求袁融入野一张图冶野一清单冶管理袁实现空间上
的生态环境精细化尧差异化管控袁把经济活动尧
人的行为限制在自然资源和生态环境能够承
受的限度内袁真正发挥生态环境导向作用遥

叶意见曳明确袁到 2025年袁生态环境分区管
控制度基本建立袁全域覆盖尧精准科学的生态
环境分区管控体系初步形成遥到 2035年袁体系
健全尧机制顺畅尧运行高效的生态环境分区管
控制度全面建立袁为生态环境根本好转尧美丽
中国目标基本实现提供有力支撑遥

野针对我国不同区域特点袁通过建立从问
题识别到解决方案的分区分类管控策略袁建立
耶绿色标尺爷袁守好生态红线袁有助于强化生态
环境管理的系统性和全面性袁优化国土空间开
发保护格局袁厚植美丽中国建设的绿色底色遥冶
王金南表示遥

探索构建全链条生态环境管
理体系

京津冀三省份加强区域尧 流域和海域协
调袁 基于生态保护空间和环境质量底线约束袁
严格产业疏解和承接地生态环境准入要求袁合
理引导钢铁尧石化产业向沿海集聚发展曰

四川在高速公路尧国省干道尧水运等交通
规划编制过程中袁基于生态环境优先保护单元
的分布袁合理确定路网密度和选线方案袁降低
生态环境影响曰

福建福州市将野十四五冶生态环境保护规
划与生态环境分区管控成果充分衔接袁明确岸
线保护和修复重点袁 推进海域环境质量改善
噎噎

生态环境分区管控成果已在各地发挥重
要作用遥

野生态环境分区管控体系为发展耶明底线爷
耶划边框爷遥 冶生态环境部环境工程评估中心副
主任王亚男说袁 在过去的源头预防体系中袁环
评的责任在开发主体袁政府只是被动行使审批
把关的职能遥生态环境分区管控不受限于具体
的规划或项目袁为地方政府提供了主动管理的
制度工具遥 王亚男建议袁加快完善源头预防体
系的顶层设计袁 进一步明确生态环境分区管
控尧 规划环评和项目环评各自的功能定位尧责
任边界和衔接关系袁避免重复评价遥 探索跨区
域尧跨流域的生态环境分区管控协同机制遥 加
强对国家重大战略指向区域的生态环境分区
管控的指导遥

叶意见曳明确提出袁开展生态环境分区管控
与环境影响评价尧排污许可尧环境监测尧执法监
管等协调联动改革试点袁探索构建全链条生态
环境管理体系遥 专家表示袁生态环境分区管控
制度与国土空间规划各有侧重袁将在支撑重大
规划编制尧优化生产力布局尧指导招商引资等
方面袁分别在环境质量管理和土地用途管制上
各自发力袁协同推进高质量发展遥

生态环境部环境影响评价与排放管理司
有关负责人介绍袁 下一步将做好制度建设袁完
善管控体系遥积极推动将生态环境分区管控纳
入生态环境法典编纂袁持续完善生态环境分区
管控技术标准体系袁细化生态环境分区管控方
案制定发布尧实施应用尧调整更新等重点环节
的管理要求遥同时袁做好成果应用袁完善实施机
制袁做好跟踪评估袁健全监督管理遥对生态功能
明显降低的生态环境保护单元尧生态环境问题
突出的重点管控单元以及环境质量明显下降
的其他区域袁加强监管执法遥

建立野绿色标尺冶 守好生态红线
全国已划定四万多个生态环境管控单元

姻 人民日报记者 寇江泽 李红梅


